

La Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

AÑO I

REDACCIÓN
San José, 18.

Santa Cruz de Tenerife, Sábado 1.º de Octubre de 1910.

TELÉFONO
NUM. 425

Núm. 102

ACTUALIDAD

DE MADRID

Aquí son bien conocidos

Empieza la preocupación de los políticos anticlericales y de la Prensa que hace su causa.

Nosotros no valemos nada, no somos nada, no significamos nada. La inmensa mayoría del país piensa y siente como don José Canalejas, que quiere renovarnos, fortalecernos, asearnos, y en suma, engrandecernos.

Todo esto se lo ha contado en otros términos al corresponsal de un diario inglés el señor presidente del Consejo de ministros. Bueno. Pues siendo lo que dicen que somos y valiendo ellos lo que modestamente aseguran que valen, ¿por qué se preocupan de las manifestaciones anunciadas para el día dos del próximo mes de Octubre?

Nuestra insignificancia, nuestra pobreza de medios, la escasa influencia que ejercemos sobre la opinión, permitirían abrigar a nuestros adversarios la consoladora esperanza de un enorme fracaso; y un golpe así vigorizaría extraordinariamente al Gobierno y despejaría el camino para el avance de las ideas que representa. Si, en efecto, creen lo que dicen, los anticlericales deberían mostrarse sumamente regocijados por nuestras manifestaciones en proyecto, porque si salimos a la calle los cuatro sacristanes y la media docena de beatos que nos asignan, les proporcionaremos un triunfo inmenso y ¿qué otra cosa podrán desear?

Pues no, señores; son tan desinteresados y caritativos, que querrían apartar de nuestros labios ese amargo cáliz; son tan buenos que renunciarían generosamente a vernos humillados y vencidos. Y no quieren, porque á tanto no se atreven, que el Gobierno haga con los católicos una nueva excepción, pero aseguran en cambio que nos quejamos de puro vicio y que no hay pretexto siquiera para esas manifestaciones.

De veras ¿no hay pretexto? Pues tanto mejor para que fracasen. Sin pretexto no vá á salir nadie de su casa, y si no sale nadie de su casa dicho se está que el día dos de Octubre será el Waterloo de los católicos españoles, ó lo que es igual, que el anticlericalismo habrá ganado, casi sin combatir, la batalla.

Pero si no habiendo pretexto, como los anticlericales aseguran, se echan á la calle en manifestación pacífica muchos cientos de miles de hombres, ¿qué sucedería si existiese verdadera causa? Tendrán que reconocer que es muy grande la influencia de los elementos directivos de los católicos sobre éstos, y que no es exacto nada de lo que ha contado al corresponsal del diario inglés el señor Canalejas.

Demasiado lo saben éste y sus comilitones; pero por ahí fuera, donde no los conocen, hay que hacer esa campaña.

Cuando en Londres lean que el Sr. Canalejas quiere renovarnos, fortalecernos, engrandecernos, la masa, que allí, como en todas partes, se halla incapacitada para el discurso, pensará que en nuestro país no han gobernado hasta ahora los liberales. Y no saben que todas las desventuras, tristezas, contrariedades, oprobios y deshonras vinieron á España por mano de ellos. El pueblo inglés no lo sabe, pero el español, sí, por eso les odia y los maldice.

Miguel PEÑAFLO.

UNA CARTA

A continuación publicamos la carta que el Sr. Conde de Urquijo nos ha remitido, con motivo de la formidable protesta católica que se llevará á cabo mañana en toda España, para protestar de la tiranía liberal por la labor de descatolización que ha emprendido, imitando servilmente la política francesa.

Bilbao, 17 de Septiembre de 1910. Sr. Director de LA GACETA DE TENERIFE:

Muy señor mío y distinguido amigo: Mejor que nosotros conoce V. la influencia que la prensa ejerce llegando á formar verdaderos estados de opinión. A ella le está reservado el éxito ó el fracaso de todos los movimientos y agitaciones populares.

Para fortuna nuestra se está operando en España un formidable resurgimiento de las fuerzas católicas que valerosa y decididamente se organizan para combatir sin descanso al sectarismo que representa y simboliza el gobierno que podecemos.

Esa acción católica que en todas partes se desarrolla y que está dispuesta á llegar á los mayores sacrificios, se exteriorizará el próximo 2 de Octubre, en centenares de manifestaciones, mítines y aphechs que servirán para evidenciar toda nuestra fuerza, haciendo ver á los poderes públicos que los más y los mejores, no estamos dispuestos á portar esa política sectaria que se nos quiere imponer, política que amarga la vida de nuestro bondadosísimo Pontífice y que ha motivado la valerosa y enérgica protesta del ilustre episcopado español.

Pero lo es este entusiasmo, decisión y valentía de los católicos quedarían anulados, si no se fortalecieran con la poderosa cooperación de la prensa, de esa noble prensa que vive fel á los principios de la verdad.

Esos centenares de manifestaciones, mítines y aphechs que los católicos celebrarán el 2 de Octubre, quedarían anulados en todo su valor é influencia, si la prensa no dedicase sus columnas á narrar y á divulgar sus triunfos.

Una conspiración odiosa y repugnante ha preparado contra nosotros la prensa sectaria, esclava de Canalejas y de su gobierno. Quiere marcar con el sello del fracaso y del descrédito todos nuestros actos y protestas.

Bien reciente está el proceder seguido con la protesta admirable que formuló el pueblo catalán recientemente en 180 aphechs á los que asistieron más de 600 mil católicos.

Canalejas católico de fracaso el triunfo de los católicos y la prensa que sigue su sectarismo, siempre calumniadora y embustera quitó importancia á aquellos actos de protesta que no encuentran precedentes en la historia de las manifestaciones catalanas.

Canalejas y su prensa repetirán el 2 de Octubre el procedimiento y es necesario que nosotros salgamos al encuentro de esa conspiración, para destruir sus efectos, probando la falsedad de sus campañas y la iniquidad de sus procedimientos.

Para ello nos permitimos solicitar su valioso concurso y el del periódico que tan dignamente dirige con objeto de que dedique el mayor espacio posible de sus columnas á dar cuenta de cuantos actos de protesta preparan los católicos en toda España, concediendo la mayor extensión á estas informaciones que han de revelar su importancia.

Nos permitimos al efecto, rogar á V. con todo encarecimiento.

1.º Que revisen con especial cuidado la prensa católica de toda España, recogiendo de sus informaciones aquellos datos que sirvan para probar la grandiosidad de la protesta.

2.º Oportunamente se procurará enviar á ese periódico un avance detallado, de cuantas manifestaciones, mítines y aphechs se celebren el 2 de Octubre, que pueden servir de base para la información telegráfica y telefónica.

3.º Que estamos gestionando de las principales Juntas Católicas que envían á ese periódico el 2 de Octubre información directa, detallada y completamente gratuita, de todos los actos de protesta que se celebren, utilizando un servicio especial que se organizará con singular cuidado, sin perjuicio de la información especial de que usted disponga.

4.º Conviene que den preferencia en las informaciones á los datos numéricos que atestigüen la importancia de los actos celebrados.

Estamos seguros de que hemos de ser atendidos en nuestros deseos y que ese periódico, tan dignamente dirigido por V. ha de prestarnos su valiosa y decidida cooperación; y con esta fundada esperanza, y muy reconocidos nos reiteramos de V. su más atento y s. s. q. b. s. m.

José M. de Urquijo.

Para el 2 de Octubre

Las manifestaciones católicas

En Aragón

Nuestro estimado colega *El Noticiero* nos da cuenta del indescriptible entusiasmo que hay en Zaragoza con motivo de la manifestación del 2 de Octubre.

La Junta central trabaja sin descanso, y de todos los pueblos recibe las más gratas impresiones. En todos los arciprestazgos y pueblos se constituyen Juntas locales, que tendrán carácter permanente.

Puede asegurarse que en la manifestación de Zaragoza tomarán parte más de 30.000 católicos.

El movimiento de indignación contra el sectarismo del Gobierno se extiende por todo Aragón y se ha de exteriorizar en centenares de «aphechs» y manifestaciones.

No quedará en Aragón un santuario en derredor del que no se reúnan los católicos para hacer pública profesión de Fé, juramentándose defender á toda costa los derechos de la Religión.

Se ha pedido la necesaria autorización para celebrar Misas de campaña. A pesar de la capacidad de los templos, serán insuficientes para contener tanto católico.

Tenemos noticias de que hasta la fecha están organizados los siguientes «aphechs»:

Santuario de Nuestra Señora de Nonastre (Pina), con asistencia de trece pueblos, que irán con sus Ayuntamientos respectivos.

Nuestra Señora de la Sobina, en cuyo santuario se reunirán dos pueblos de importancia.

La Almolda; dos pueblos se congregarán en el santuario de las Nieves. El arciprestazgo de La Alminia celebra cinco manifestaciones.

En ella tomarán parte los católicos de cuarenta y tres pueblos.

Se celebrarán en los pueblos de La Alminia, Brea, Epila, Alagón y Longares.

Otra de las manifestaciones aragonesas de más importancia será la del arciprestazgo de Calamocho.

Se celebrará en los montes de Pelarda, á 1.200 metros sobre el nivel del mar, y ante el santuario la Virgen del Mar.

Asistirán 22 pueblos, con sus Ayuntamientos.

De las Juntas locales forman parte representantes de las Corporaciones municipales, y allí donde los alcaldes no son de Real orden, ellos llevan la representación de la Junta.

Al santuario de la Virgen de Fornoles irán en manifestación los católicos de ocho pueblos.

Al templo de la Virgen del Pilar, en Calanda, acudirán seis pueblos.

En Barbastro se trabaja incesantemente. Las manifestaciones organizadas son numerosas.

Hasta ahora sabemos que están organizados los de Barbastro, Coscojue la, Graus, Noval y otros, que oportunamente anunciaremos.

De Huesca se nos ha anunciado el envío de interesante información.

En Huelva.

Reunidos los católicos de Huelva, han acordado unirse á la protesta que contra la política sectaria del Gobierno harán todos los católicos de España el próximo 2 de Octubre.

La Comisión nombrada al efecto trabaja activamente para lograr reunir en Huelva á todos los católicos de la provincia y asistir á una reunión magna en el santuario de Nuestra Señora de la Cinta, Patrona de dicha ciudad.

Después oír el Santo Sacrificio de la Misa, hablarán elocuentes oradores, cuyos nombres daremos á conocer oportunamente, contra la política del Gobierno, atentatoria á los derechos de la Iglesia, y se elevará á los Poderes públicos una respetuosa, pero enérgica y viril protesta.

Al exponer la idea á algunos católicos de los pueblos, la han acogido con verdadero entusiasmo y han ofrecido trabajar para aportar el mayor contingente posible.

En Guipuzcoa.

El entusiasmo de la católica Guipuzcoa es grandísimo.

La manifestación del 2 de Octubre será colosal.

Los pueblos guipuzcoanos, con sus bandas y sus autoridades eclesiásticas y municipales, se trasladarán á San Sebastián.

De Tolosa y pueblos cercanos irán más de 9.000 católicos.

De Azeitia y Azcoitia más de 2.500.

La Junta tiene organizados hasta ahora 12 trenes especiales de las líneas del Norte y Vascongadas.

Pueblos en masa se trasladarán á pie.

En Granada.

La llegada del excelentísimo señor Arzobispo de Granada á aquella ciudad coincidió con los trabajos de organización realizados por los católicos para constituir una Junta.

Entre otros importantes actos de protesta que se proyectan en la provincia, tenemos noticias de que en Granada se celebrará un mitin, que en nada desmerecerá al que se celebró el pasado Julio, y que fué brillantísimo.

En Toledo.

La Junta del Consejo de Acción Social, establecida en Toledo á iniciativa del eminentísimo Cardenal Primado, contando con su aprobación entusiasta prepara activamente para el 2 de Octubre una espléndida manifestación de fe, digna de los católicos de aquella ciudad.

En Córdoba.

El Cronista del Valle, publicación del importante pueblo del Pozoblanco, da cuenta de que los católicos preparan, dominados por el entusiasmo, una gran manifestación, que se celebrará el próximo día 2.

En Palencia

La Junta católica ha publicado un valeroso manifiesto, habiendo solicitado del gobernador civil permiso para la manifestación.

Se organizará ante el Palacio Episcopal, y á las tres se pondrá en marcha, recorriendo la calle Mayor, paseo del Salón, calles de Mazorqueros, Herreros y don Saicho, disolviéndose ante el Gobierno.

En ella formarán más de 25.000 hombres.

En Salamanca

El Salmantino publica el hermoso manifiesto de la Junta antiliberal, que es un documento que ha merecido generales elogios.

Se organizará la manifestación, que recorrerá las principales calles.

En Badajoz

La Junta católica ha tomado el acuerdo de celebrar un mitin magno el 2 de Octubre, en el que tomarán parte los más elocuentes oradores.

En Victoria

Sabemos que la Junta católica de Alava está recogiendo las más gratas impresiones en todos los pueblos de la provincia.

Como el servicios de trenes será insuficiente para trasladar el número de católicos que quiere trasladarse á Vitoria, domina en los pueblos la resolución de ir á pie.

Se celebrará un colosal mitin en la Plaza de Toros, y seguidamente se organizará la manifestación.

En Muniesa

En ese pueblo aragonés, acendradamente católico se celebrará el 2 de Octubre una manifestación, á la que acudirá todo el vecindario y el de pueblos cercanos.

El muy ilustre señor don Santiago Guallar, ha realizado una excelente obra, predicando elocuentísimos sermones.

A su iniciativa se debe la manifestación.

En Oviedo

Podemos hoy adelantar algunos detalles de la proyectada manifestación que los católicos celebrarán en Oviedo el 2 de Octubre.

Se pondrá en marcha á las doce, después de haber celebrado una Misa de campaña en el Baubé.

Se dirigirá al Gobierno civil, para entregar la protesta contra la política de Canalejas.

Las señoras católicas de Gijón, después del brillante mitin celebrado el domingo, han acordado secundar la protesta y organizar actos de ostentación de su religiosidad, ya que no pueden tomar parte en la manifestación.

El 2 de Octubre engalanarán sus casas é irán á la procesión del Rosario llevando indignas con los colores pontificios.

En Galicia

Aparte de las manifestaciones ya organizadas y anunciadas, podemos hoy dar nuevos detalles de otros importantes actos preparados para el dos de Octubre.

En Villajún se celebrará una gran

manifestación á la que han de asistir más de 6.000 católicos.

En Guillarey, un gran «aphech», con asistencia de 7.000.

Y en Canarias se repetirá el «aphech» recientemente celebrado, y que fué un éxito.

En Extremadura

De Badajoz comunican que la manifestación católica de aquella provincia promete resultar brillantísima.

Se ha acordado que se celebre en Mérida, como ciudad más céntrica y en la que, por tanto, es más fácil que se reúnan los católicos de todos los pueblos de aquella provincia.

En León

Los católicos leoneses, ademas del «aphech» que se celebrarán en el Santuario de Nuestra Señora del Camino, y de los ocho «aphechs» que tienen organizados en los pueblos principales de la provincia, preparan un gran mitin, que también será el dos de Octubre.

La Junta que trabaja sin descanso, ha dirigido circulares á todos los párrocos, que cooperan con el mayor entusiasmo á sus valiosas iniciativas.

En Salamanca

La Junta católica antiliberal ha publicado un hermoso manifiesto, haciendo un llamamiento á todos los católicos para que acudan á la manifestación.

El entusiasmo en toda la provincia es indescriptible.

En Guadalajara

En el Círculo Católico establecido en aquella ciudad y que tan dignamente preside el docto catedrático don Rogelio Sánchez, ha organizado una gran manifestación; que se celebrará la mañana del 2.

En Madrid

La iniciativa de la Asociación de Jóvenes Propagandistas de celebrar en Madrid el 2 de Octubre un gran mitin católico ha sido acogida con entusiasmo extraordinario.

El mitin se celebrará en el Frontón Jai Alai.

En él tomarán parte elocuentísimos oradores.

Seguros estamos de que será un gran triunfo.

En Burgos

La Junta de la conjunción católica antiliberal está celebrando en Burgos una labor admirable.

Pronto, muy pronto no quedará en aquella provincia un sólo pueblo que no tenga su Junta local permanente.

«El Castellano», excelente diario que con verdadero entusiasmo secundará esta labor, publica los nombres de quienes componen esas Juntas, que integran los más prestigiosos vecinos.

La manifestación de Burgos promete resultar imponente.

Aparte de la manifestación se celebrarán numerosos «aphechs» en aquellos pueblos que no puedan trasladarse sus vecinos á la capitalidad.

En Arcellare se prepara para el 9 de Octubre un «aphech» importantísimo, en que se reunirán los católicos de 42 pueblos.

En Aragón

A los datos publicados los pasados días sobre la gran protesta de los católicos aragoneses hemos de añadir los siguientes, que ayer llegaron á nuestro poder.

En Montalbán, provincia de Teruel, una gran manifestación, á la que acudirán más de 8.000 católicos.

La organización una Junta que preside el digno arcipreste, don Agustín Pérez.

«Aplech» en el santuario de San Andrés de Muro. Asistirán católicos de seis pueblos.

Manifestación en La Fresneda y «aphech» en el santuario de la Virgen.

Manifestación en Acañiz, que presidirá el Ayuntamiento en corporación. A la gran manifestación de Cortes (Montalbán) asistirán diez y siete pueblos y más de 10.000 católicos.

En el Arciprestazgo de Albacete del Arzobispo se celebrarán dos «aphechs».

En Valencia

Se ha celebrado el día 19 importante reunión de distinguidas personalidades de los partidos carlista é integrista, Liga Católica y varios presidentes de Asociaciones católicas en el domicilio social de La Liga, acordando celebrar el día 2 de Octubre un magno mitin en el Frontón Jai Alai y una manifestación desde allí al Gobierno Civil.

Por teléfono se nos comunicó ayer esta grata noticia.

El entusiasmo de los católicos valencianos hará formidable su protesta.

Información Cablegráfica

DE LA AGENCIA "PRENSA ASOCIADA"

En los pueblos distanciados de la capital se organizan importantes *aplechs*.
En Palma

Los católicos de Palma de Mallorca responden con el mayor entusiasmo a este gran movimiento de agitación católica que se prepara para el 2 de Octubre.

Organizan actos de importancia que detallaremos cuando queden ultimados. El ilustrísimo señor Obispo aplaude y bendice las iniciativas y trabajos de aquellos excelentes católicos.

En Avila

El día 15 se celebró en el salón de la Escuela Dominical Obrera de Avila una reunión importantísima, a la que acudieron los más significados y prestigiosos católicos de aquella ciudad.

Se acordó por aclamación, y en medio del mayor entusiasmo, secundar la protesta católica, organizando en Avila importantes actos, que servirán para evidenciar su catolicismo.

Se constituyó una Junta, que forman: como presidente, el exalcalde y docto catedrático, don Juan Guervós y Valseca; vicepresidente, el señor conde de Montefrío, y como vocales, significados católicos.

Forma también parte de la Junta don Constantino García, director de *El Diario de Avila*.

Se acordó celebrar una festividad religiosa y un gran mitin, en el que tomarán parte elocuentes oradores, y un acto de adhesión al ilustre Prelado, acudiendo al Palacio Episcopal a dejar tarjetas.

Se publicará un Boletín, en el que se harán constar las adhesiones recibidas.

En Murcia

Será aquella manifestación una de las más importantes que se celebren.

La Junta trabaja con entusiasmo delirante, y su labor se ve recompensada con las noticias gratísimas de todos los pueblos recibidas.

Los católicos irán con las bandas de sus respectivos pueblos.

Ensayan estas bandas himnos especialmente compuestos para la manifestación.

Las señoras han acordado engalanar los balcones y desde ellos presenciar el paso de la manifestación.

Pero como no habrá lugar en los balcones para que los millares de señoras puedan presenciar la manifestación, han decidido formar en las calles por las que haga su recorrido y acoger con aplausos y aclamaciones el paso de los hombres católicos.

En Valladolid

Los católicos antiliberales de aquella ciudad organizan activamente un gran mitin en Nava del Rey.

El acto resultará muy brillante, dado el entusiasmo católico que se siente en aquella villa.

En Asturias

Las noticias recibidas ayer de Oviedo anuncian el mayor de los éxitos para la manifestación que se celebrará el domingo 2.

Están organizados ocho trenes especiales y se han pedido dos trenes más.

En Villaviciosa se trabaja activamente, y la Junta local tiene las más gratas noticias del entusiasmo que allí reina.

En la Rioja

Las manifestaciones de Haro y Calahorra prometen resultar brillantísimas.

La Junta de Haro está presidida por don Fortunato Gil y Gárate. De secretario actúa don Mateo García.

En el distrito de Calahorra se han constituido Juntas locales que forman prestigiosas personalidades católicas.

En León

La Junta Católica de León, que preside el prestigioso católico don José María Lázaro, nos da cuenta de haber ultimado la organización de la protesta que contra el sectarismo ha de realizarse en aquella diócesis el 2 de Octubre.

El entusiasmo de aquellos católicos es grandísimo.

Los católicos de la capital celebrarán el gran *aplech* ya anunciado, en el Santuario de Nuestra Señora del Camino.

Están organizando *aplechs* en los pueblos de Riaño, Vecilla, Liébana, Villada, Brezo, Villapando, Mallorga y Villanueva del Campo.

A ellos asistirán todos los pueblos de aquella diócesis con sus Ayuntamientos.

En Galicia

La Junta católica de Tuy ha publicado un hermoso manifiesto.

Al *aplech* de Aloja asistirán más de 15.000 católicos.

La Junta católica de Santiago ha publicado una alocución, convocando a la asamblea regional que se ha de celebrar en aquella ciudad, y a la que asistirán todas las Corporaciones, Hermandades, Patronatos, Círculos de Obreros y periódicos católicos de Galicia.

En Noya se está organizando un *aplech* que terminará con gran manifestación.

En Ponteareas se celebrará un *aplech* en el Pilar de San Lorenzo de Oliveira, que terminará con un gran mitin.

En Orihuela

Está ultimándose la constitución de la junta.

Los católicos de aquella ciudad celebrarán un gran mitin, y seguidamente la manifestación.

En Córdoba

También en aquella ciudad se organizan actos de protesta valiosísimos contra el sectarismo.

Los católicos cordobeses celebrarán un gran *aplech* en el Santuario de la Virgen de Araceli.

En pueblos de aquella provincia se preparan actos de importancia, que otro día detallaremos.

En Alcoy

La *Defensa*, estimado colega de Alcoy, nos da cuenta del entusiasmo que reina entre aquellos buenos católicos, que se organizan para celebrar el 2 de Octubre una magna manifestación.

El acto será de transcendencia.

En Aragón

La excelente revista *El Pilar* y nuestro colega *El Noticiero* están realizando una admirable y hermosa campaña que responde a los entusiasmos con que está trabajando la muy digna Junta católica de Zaragoza.

Aragón se prepara para ofrecer el 2 de Octubre una prueba hermosa de su espíritu acendradamente católico.

Se atestiguará en numerosísimos *aplechs* que se celebrarán en los más importantes pueblos de toda aquella comarca, aparte de las manifestaciones que se organizan en las capitalidades.

Vamos a dar cuenta sintética de los actos hasta la fecha organizados en zona, Corella, Catalunya y Agreda.

Diócesis de Huesca.—La Junta tiene organizadas ya nueve manifestaciones.

Diócesis de Tarazona.—En Borja un gran *aplech*. Manifestaciones en Tarazona, Coralla, Calatayud y Agreda.

Diócesis de Barbastro.—Manifestación en Barbastro. *Aplechs* en Boscojuelo, Graus, Noyal y otros Santuarios que no están determinados.

Diócesis de Zaragoza.—La gran manifestación de la capitalidad.

Alcayud de Alcañiz.—Se celebrarán dos *aplechs*: en el Santuario de la Virgen de Fornalés y en la capilla del Pilar de Calanda.

Alcayud de Alcañiz.—Tomarán parte en la manifestación catorce pueblos, que irán al Santuario de Nuestra Señora del Oivar, en Esteruel.

Alcayud de Belchite.—Se proyectan tres: en el Santuario de Nuestra Señora del Pueyo y en los de Herrera y Planas.

Alcayud de Borja.—Tres manifestaciones. Una ante el Santuario de la Virgen del Puig, otra en el Santuario del Santo Cristo de Magallán y otra en el Santuario de la Virgen del Castillo.

Alcayud de Calatayud.—La manifestación en el Santuario de la Virgen del Mar, en Olalla.

Alcayud de Caspe.—Una en la ermita de Nuestra Señora de la Consolación, de Caspe.

Alcayud de Castellón.—Siete manifestaciones. En Contaverja, Olocaín, Luco, Dos Torres, Castellote, Alcorisa y Berge, con asistencia de veintinueve pueblos.

Alcayud de Egea.—Cinco manifestaciones. En Tauste, Egea, Luna, Castejón de Valdejasa y Remolinos.

Alcayud de Híjar.—Dos *aplechs*, en el Santuario del Carmen, de Híjar, y en el de Los Arosos.

Alcayud de Almona.—Cinco manifestaciones, que ya hemos anunciado, con concurrencia de cuarenta pueblos.

Alcayud de Montalbán.—*Aplech* en Alzaga, Cortes, Pelardo, Olla, Alpuñer y Tonlío.

Alcayud de Pino.—Cuatro *aplechs*, en Pino, La Almolda, Nuestra Señora de la Sabina y Nuestra Señora del Bonastre.

Alcayud de Valderrobles.—Dos manifestaciones, en Peñarroya y Fuentepeñada.

Hasta la fecha están organizadas en Aragón 61 manifestaciones católicas para el 2 de Octubre.

Compañía Eléctrica e Industrial DE TENERIFE

Con el fin de evitar toda clase de reclamaciones, esta Compañía hace presente al público en general de la ciudad de la Laguna, que no siendo su definitiva determinada la clase de corriente, manera y forma en que se ha de suministrar a las instalaciones particulares de la referida ciudad, no se hace obligada, ni responsable al suministro del fluido a las expresadas instalaciones particulares, que se hagan o puedan hacerse por personas ajenas a la misma y que no estén hechos con arreglo a las disposiciones que se adoptasen con anterioridad a la instalación general y el suministro de la corriente en su día por esta Compañía.

Santa Cruz de Tenerife 28 de Septiembre de 1910.—E. Director Gerente.—E. Mouvet.

Parches porosos que curan toda clase de dolores, a media peseta cada uno.

Sol 24. Fábrica de Chocolate,

DE ANOCHE

Consejillo.—El Muaza se va

Madrid 30 16 t.—Se ha celebrado un Consejo, preparatorio del Consejo que se ha de celebrar en Palacio bajo la presidencia del rey. Mañana entregará el Muaza a D. Alfonso cartas de despedida.—P. A.

Canalejas valiente

Madrid 30 16'15 t.—El presidente del Consejo ha manifestado que está dispuesto a aceptar cuantas interpelaciones se le hagan en las Cortes acerca de la prohibida manifestación católica de Bilbao.—P. A.

Regreso de la Corte. Consejo suspendido.

Madrid 30 16'20 t.—Ha regresado la Corte de San Sebastián. Fueron a recibirla a la estación de alto en pleno, las autoridades, altos dignatarios y un numeroso público.

—Se ha suspendido el Consejo de Ministros que mañana había de presidir el rey, para que éste pueda recibir el Mokri.

Esta recepción se llevará a cabo con la mayor solemnidad y a ella asistirán todos los Ministros de uniforme.—P. A.

DE LA MAÑANA

¿Miedo en altas esferas?

Madrid 1—1'15.—A pesar de la insistente negativa, se cree que al fin se concederá el solicitado permiso para la manifestación de Vizcaya.—P. A.

A las manifestaciones

Madrid 1 1'15 m.—Han salido de Madrid con dirección a las provincias del norte, adonde van con el fin de asistir a las manifestaciones católicas que en las mismas se celebrarán el próximo domingo, el señor Marqués de Vadillo, el diputado tradicionalista Sr. Salaberry y el diputado católico y director del «Siglo Futuro» D. Manuel Senante.—P. A.

En toda España

Madrid 1 1'20 m.—Las noticias que se reciben, de todas las provincias, referentes a las manifestaciones del domingo, anuncian un éxito colosal para los católicos. En toda España han laborado estos para llevar a cabo un acto de protesta contra la funesta política de Canalejas y en toda España se oír la voz de las personas de orden, de las personas sensatas, que se levantarán potente y vibradora para anatematizar la conducta del «demócrata gobernante».

La animación y entusiasmo que reina entre los católicos son indescriptibles.—P. A.

Banquete a D. Luis Canalejas

Madrid 1 1'30 m.—Los amigos de D. Luis Canalejas, hermano del presidente del Consejo, le obsequiarán mañana con un banquete para celebrar un nombramiento de Gobernador Civil de Madrid.—P. A.

Duelo verificado

Madrid 1 1'45 m.—En las afueras de Madrid se ha celebrado el desafío que había concertado entre el director de «La Mañana» D. Luis Silvela y el literato D. Manuel Bueno.

Ambos contendientes resultaron ligeramente heridos.—P. A.

El Mokri

Madrid 1 2 m.—El embajador

marroquí visitó ayer tarde al Subsecretario de Estado con quien conferenció brevemente.—P. A.

El cólera

Madrid 1 2'15 m.—Sigue aumentando considerablemente el cólera en Italia. Las noticias que se reciben son desconsoladoras. Cada día son más los casos.

—De Constantinopla comunican que se ha estacionado en aquella gran capital la epidemia colérica.

—Noticias telegráficas de Casablanca dicen que no se ha repetido ningún caso hasta la fecha.—P. A.

El Consejo de ayer

Madrid 1—2'30 m.—En el consejo que ayer celebraron los ministros, como preparación del que ha de presidir el rey se acordó presentar a la firma de éste los proyectos del ministro de Hacienda relativos a la inamovilidad de los empleados del Estado.

Acordóse también enviar a Inglaterra, a Francia y al Japón cierto número de oficiales de Marina, para que se instruyan en las obras de construcción de escuadras.

Tratóse de la organización de la Junta de aranceles compuesta por industriales y obreros.

Se convino en trasladar al Mokri al suntuoso hotel de Rita y por último hablóse del discurso que pronunciará mañana Canalejas en el Consejo que presidirá el rey, en el cual discurso expondrá el presidente la política radical que piensa defender en las Cortes.—P. A.

Estado de guerra levantado.—Prohibición retirada.

Madrid 1—2'40 m.—Hallándose los ministros reunidos en Consejo recibieron la noticia de que había de levantado el estado de guerra en Bilbao.

En el acto acordaron que las autoridades de Vizcaya concedan autorización para celebrar la anunciada manifestación católica en el caso de que se solicite.—P. A.

BARCELONA

La huelga

Barcelona 30.—El ayuntamiento ha acordado pagar los gastos de la estancia de los miembros del Instituto de Reformas sociales que han venido a esta ciudad con objeto de formar la junta de arbitraje que ha de decidir en la cuestión de los metalúrgicos.

Tanto los patronos como los obreros se muestran dispuestos a someterse al fallo que emita la citada junta.—P. A.

Boda aristocrática

Barcelona 30.—Mañana se celebrará la boda de la hija de los marqueses de Palmerola con el señor Ventosa Canell, diputado regionalista.

Apadrinará a los novios el capitán general señor Weyler.

Asistirán a la boda distinguidas familias de la más alta aristocracia barcelonesa.—P. A.

La protesta de los católicos

Barcelona 30.—El Gobernador Civil ha señalado las once de la mañana del próximo domingo, para que los católicos le entreguen el mensaje de protesta contra la política de Canalejas.

La manifestación católica de esta ciudad será imponente.—P. A.

La Defensa Social

Madrid 1—3 m.—En el domicilio de la Defensa Social, se ha celebrado un gran mitin de protesta contra la política antirreligiosa de Canalejas.

Varios jóvenes propagandistas pronunciaron elocuentísimos discursos que fueron muy aplaudidos.

Todos ellos censuraron duramente al presidente del Consejo por la actitud de hostilidad y despotismo en que se ha colocado frente a la Iglesia.

El próximo domingo se celebrará otro mitin análogo que promete verse concurridísimo.

Tomarán parte en él notables oradores.—P. A.

BILBAO

Reto al señor Canalejas.

Ayer se hizo público que la Junta católica de Vizcaya dirigió un larguísimo telefonema al señor Canalejas en el cual se ratifica en todas sus afirmaciones y desvirtúa las que el presidente del Consejo había hecho; emplazándolo para que en una reunión ante el Capitán general y el Gobernador Civil se dilucide entre caballeros quien ha faltado a la verdad.

No acepta.

El señor Canalejas, que ha estado discutiendo públicamente con la junta de Vizcaya durante una semana, temiendo sin duda quedar vencedor en la reunión entre caballeros, a la que se le emplazaba, rehusa aclarar el asunto y contesta con el telegrama siguiente: «no tratándose de hechos privados, sino de actos Gobierno, únicamente representantes en Cortes tienen derecho a interpelarme, y tan solo a estos, obligado a contestar ante las Cámaras, con documentos auténticos irrefutables, quedarán ratificadas todas mis afirmaciones que íntegramente mantengo».

Contesta la Junta.

La valiente Junta de Vizcaya contestó al telegrama del jefe del Gobierno con el que transcribimos a continuación.

«Después una semana discusión pública, creímos ya se había enterado V. E. nombramos diputados a nuestro solemne emplazamiento, y cuando la luz puede ofender, se resigna V. E. a quedar bajo peso acusación nuestra que mantenemos íntegra. Firman Orue, Abecuco, Aldecoa y Urquijo.»—P. A.

BOLSA

Interior 4 p 8 84'75
Exterior Español 000'00
Amortizable 000'00

CAMBIOS

Londres vista 27'02
París vista 7'05 p 8
P. A.

LECHE DE VACAS

Recién paridas, Jersey y Holandesas, garantizada la mejor que se toma en esta Capital.

También se venden vacas Jersey y Holandesas, así como becerras de todas edades.

Lechería La Jersey
San Francisco Javier, N.º 7

SUCESOS

Incendio.—A continuación copiamos un telegrama recibido en este Gobierno civil:

Las Palmas, 30—17'45 h.
En la mañana de ayer se declaró incendio en cochera Diego Delgado en Pto. de la Luz, pereciendo ocho caballerías, dos cabras y una perra, destruyéndose dos habitaciones casa que tiene asegurada en 20.000 ptas. Se cree sea casual siniestro.

Juzgado instruye diligencias.

Hurto.—Al Juzgado de Instrucción se ha transmitido una denuncia presentada por Edworld Frauz contra un agente suyo llamado Francisco Hernández Cedrés por haberle estafado varias cantidades en metálico.

Riña.—La Guardia Civil del puesto de Guña comunicó a este Gobierno civil que en la calle de León de aquella ciudad hubo una riña entre Bernardino Costanilla y Jesús Jastas, resultando el primero con una herida en el costado izquierdo de bastante gravedad.

Viajeros

El vapor español «Martín Saenz», trajo los siguientes pasajeros: de Barcelona, don Domingo Valles y don Emilio Roger; de Valencia, don Gaspar Barrero, de Alicante, don Francisco de P. Fluxá y don Rafael Fluxá, y de Cádiz, don Pedro Cantón, doña Ana Levy, don Moisés Levy, doña Estrella Levy y don F. Aguilar.

También vino en el mismo buque el Teniente Coronel de Caballería don Joaquín Aguirre.
Sea bienvenido.

En el trasatlántico alemán «Admiral» que entró anoche, llegaron procedentes de East London, los aristócratas italianos Sres. Conde y Condesa Dentice di Trasso.
Reciban nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Comunicaciones marítimas

Próximo á terminar el plazo para la información sobre este asunto, creemos que todos los centros se habrán apresurado á emitir su dictamen, para destruir con razones otros que hayan podido darse con miras interesadas sin atender al bien general de la provincia.

Por lo que á nosotros toca creemos:
1.º Que es necesario unir los servicios peninsular é interinsular, porque así la concordancia de los itinerarios será un hecho.

2.º Que no es preciso que todos los barcos destinados á comunicar las islas entre sí tengan el mismo tonelaje, por varias razones que saltan á la vista.

3.º Que es urgente aumentar algunas expediciones sobre las cuatro que hoy tenemos con la Península.

4.º Que para fomentar el comercio que se hace con Sevilla debe hacer escala alguna de ellas en la capital andaluza.

5.º Que hay que extenderse hasta la Palma y Arrecife algunas de ellas y

6.º Que no puede ser regular el servicio de ninguna manera, si se persiste en el capricho de que la primera escala de los vapores que vienen de Cádiz sea alterna en Santa Cruz y Las Palmas, y que deben tocar todos primero en este puerto y salir luego para el de Luz.

Noticias

El Cuestionario.—En el diario de la mañana leemos lo siguiente:

El Sr. Gobernador civil, general Eulate, en su deseo de que al resolver en el Parlamento el pleito provincial cauarío, intervengan todos los partidos políticos, y no sea obra exclusiva de uno solo, ha remitido al ilustre Jefe del partido conservador Sr. Maura un ejemplar de su informe reservado al Gobierno sobre el Cuestionario, previa autorización del presidente del Consejo de ministros Sr. Canalejas.

Recurso de alzada.—Por D. José Guerra Hernández se ha interpuesto recurso de alzada contra un acuerdo del Ayuntamiento de S. Lorenzo (Canaria) por el que se desestimó una reclamación del mismo pidiendo indemnización por perjuicios que se le ocasionaron por dilación en recomponer un muro de contención en un camino público.

Vacantes.—Se hallan vacantes las plazas de Médico titular, Farmacéutico y Veterinario del pueblo de Valsequillo (Canaria) dotados con el haber anual de 1000, 300 y 100 pesetas respectivamente.

Instancia.—Han elevado instancia al Sr. Gobernador civil, D. Antonio González y D. José Delgado, pidiendo queden sin efecto unas multas que se les han impuesto, porque, dicen, las causas que las han motivado son injustas.

Revista.—Hoy han pasado revista de Comisario que actualmente lo es de segunda clases D. Antonio Toribio Valle, las tropas de la guarnición; haciéndolo á las 7 y media el Escuadrón de Tenerife número 7, á las 8 las tropas de Artillería de la Comandancia de Tenerife, á las 8 y media las de Ingenieros, á las 10 el Regimiento de Tenerife número 64 y en seguida la Comandancia de la Guardia civil.

Traslado.—D. Roque Reyes Romero, oficial 2.º de Administración civil, y Secretario actualmente de la Delegación del Gobierno en Gran Canaria, ha sido destinado, en concepto de agregado, al Ministerio de la Gobernación.

Cambio de nacionalidad.—Al súbdito francés D. Benigno Antonio R. Caverie y Vizcaya, se le ha concedido la nacionalidad española, en virtud de petición hecha por el mismo.

Emigrantes.—Con inmenso número de emigrantes de estas islas han salido para Cuba los vapores *Luisiane* y *Martín Saenz*.

Nombramiento.—Ha sido nombrado, en comisión, Ayudante de esta Plaza, el capitán de Infantería D. Santiago de la Rosa y Real hijo, del Excmo. Sr. D. Santiago de la Rosa, Presidente de esta Diputación.

Militar.—La distribución de los 1345 m zos declarados soldados en esta provincia, es, según el Boletín Oficial de ayer, es la siguiente:
A la Zona de la Capital . . . 310
Idem idem de Canaria . . . 318
Idem idem de la Orotava . . . 140
Idem idem de Guía . . . 191
Idem idem de Sta. Cruz de la Palma 146
Idem idem de Arrecife . . . 73
Idem idem de Puerto de Cabras . . 69
Idem idem de San Sebastián . . 68

Agentes clandestinos.—Hoy han sido sorprendidos y denunciados los individuos José Barroso, Felipe González y José Pérez, que se dedica-

ban á embarcar gente para aquella isla antillana.

Apertura de curso.—Con motivo de estarse verificando algunas obras en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, se ha suspendido este año el acto de la apertura de curso de la Escuela Superior de Comercio de esta Capital, que debería tener lugar.

También por causas imprevistas á última hora, ha sido suspendida la apertura de curso en la Escuela Elemental Superior de Niñas de La Laguna.

A. del Río y González

Médico-Cirujano

Consultas de 1 á 4

Lunes y viernes gratis á los pobres

Dr. Allart (antes Sol) 42.

Notas del puerto

Mañana á las 10, zarpará de este puerto para Las Palmas y Cádiz el correo español «Hespérides».

Procedente de Barcelona y escalas ha fondeado hoy el vapor español «Martín Saenz» que se dirige á la isla de Cuba con 287 pasajeros de tránsito.

Dejó 11 pasajeros y cargamento general de mercancías para esta plaza. Esta tarde saldrá para su destino llevando numeroso pasaje de esta isla.

Durante el pasado mes de Septiembre entraron en este puerto 254 buques, de los cuales 183 son vapores y 71 veleros.

Se alquila

la accesoria de la casa San Francisco N.º 4, que dá frente al Hotel Camacho.

Darán razón en la sastrería de la misma casa. (alt. 11)

Notas Marítimas

Día 29

168- *Niemen*, francés, de Dakar para Burdeos, despachado por los Sres. Hamilton y Comp.

169- *Sardinia*, noruego, de Christiania para Puerto de la Luz, despachado por los Sres. Otto Thoresen.

170- *San Teimo*, Noruego de Gotemburgo, para Londres, despachado por los Sres. Otto Thoresen.

171- *Dahlia*, español, de San Juan, consignado á su capitán.

172- *Seagull*, español, de Puerto de la Cruz, consignado á los Sres. Elder Demapter y Comp.

173- *Guanche*, español, de Tazacorte para Puerto de la Cruz á Fyffes.

174- *Chisna*, español, de Puerto de la Luz despachado por los Sres. Hamilton y Comp.

175- *San Sebastián*, español de Santa Cruz de la Palma despachado por los Sres. Otto Thoresen.

176- *Taoro*, español, de Hermigua para San Marcos, despachado por los Sres. Fyffes.

177- *Sancho*, español, de Puerto de la Cruz, consignado á los Sres. Otto Thoresen.

178- *Esperanza*, español de Puerto de la Cruz despachado por los Sres. Hamilton y Comp.

179- *Avondale Castle*, inglés, de Southampton para Delagoa Bay despachado por los Sres. Hamilton y Comp.

AVISO

Se venden embases para vino en inmejorables condiciones.

Canales 24 — Rambla de Pulido 61. (8-2.º 8-3.º 13)

Médico Cirujano-Oculista

Imeldo Seris, 43

Consulta de 10 á 1.

(28-1X) Para los pobres gratis de 3 á 5.

ELECTRICIDAD

Instalaciones de luz eléctrica, tímbrs, teléfonos, bombas. Reparaciones de todas clases, compostura de aparatos eléctricos, carga de acumuladores, etc., etc.

Precios muy económicos.

Calle de Alfonso XIII. núm. 51,

Santa Cruz de Tenerife

Sucursal en la Laguna, donde se admiten encargos para el nuevo alumbrado eléctrico en dicha Ciudad, con exposición de toda clase de aparatos;

SAN AGUSTIN, 39.

Hamburg Amerika Linie

Correos Alemanes

El rápido vapor

ANTONINA

llegará á este puerto de paso para la HABANA el día 4 de Octubre próximo.

Admite pasajeros de 1.ª 2.ª y 3.ª clase y carga.

AGENTE

C. J. R. Hamilton

en casa de HAMILTON y Cia.

Marina, 15.

tudios en la Universidad, obteniendo buenas notas y la consideración de sus maestros que le distinguieron entre sus compañeros de clase, preguntándole en los actos de mayor solemnidad durante los estudios superiores á que el joven se dedicaba, obtuvo puestos honrosos en los que conoció ilustres personas científicas y políticas. é ingresó en una sociedad dirigida por Padres de la Compañía de Jesús. Y así fué lentamente cursandolos años de estudios de su carrera, y aprendiendo en ese gran libro de la vida lo que ella es y lo que ella vale.

El joven se levanta pausadamente de su asiento, mira por última vez á la casuca de los viejos medio oculta entre el follaje, y continúa su camino y su meditación...

Veamos lo que piensa.—Piensa que lo que él siendo un niño creía mundo hermoso, lleno de flores y alegrías, no es así pues en los puestos que ha ejercido, aunque humildes, y con el trato de ilustres personas, ha visto el convencionalismo, la farsa, el compadrazgo, que todo lo invade, y que lentamente le iban arrancando de cuajo las doradas ilusiones de su alma, y la realidad más espantable se extendía ante su vista...

En cambio, la sociedad religiosa, pudo dar rienda suelta á sus sentimientos de católico y ejercer meritorias obras de caridad. Y en los momentos de aflicción, de mayor tristeza, acudía presuroso á la capilla, donde encontraba consuelo y consuelos tiernos de la Señora... Dama de sus pensamientos... La Virgen María... Y á Ella se entregaba...

Con el trato y la aparente amistad de algunos que se decían sus devotos amigos y protectores, se convenció de que nada en este mundo es verdad, sino el amor de una madre... ¡Cuántas veces lloraba por estar á su lado!...

—¡Qué triste es no tener madre!...

Lucha grande, titánica, sostuvo al terminar la

carrera y orientar su destino. De un lado le atraían las vehementes inclinaciones religiosas, del otro los trozos y los cariños de la madre... Esta era buena, caritativa, angelical y religiosa, y sabía sacrificar los sentimientos de su alma, en beneficio de su hijo. ¿Qué mayor gloria puede desear una madre, que la felicidad eterna de su hijo? ¿Podría por esto aminorarse el cariño de éste? jamás, porque el que se consagra á Dios, desengañado de lo que el mundo es, acrecienta el amor á sus padres y hermanos, ve á sus más próximos allegados por la sangre, en los que no cabe falsía, odios, malquerencias, ni ruin hipocresía... El desinterés es el vínculo que los une, y éste es germen de sinceridad y afecto... ¡Dichosas las familias en las que reina la paz: Dios está con ellas!...

Esto meditaba nuestro modesto personaje y miraba al Cielo, pensando con la gran escritora española Santa Teresa de Jesús, que allí está la *Verdadera Vida*. Por eso otro Santo no menos sabio, San Agustín, preguntaba á las criaturas y á la naturaleza si encerraban la vida, contestándoles unas y otras en medio de arpegios sublimes con que el mundo adora á su Dios, que *El era la vida*.

Ya está cerca del convento, ya se aproxima á la Santa Casa del Señor, pero el joven se detiene de nuevo, y piensa, medita y llora... El día toca á su fin, la vida del mundo espira: el sol enciende en el horizonte de manto azul reflejos cambiantes de inmensas hogueras: la brisa sopla acariciadora y suave, con cariños tentadores; las lejanías se borran, se esfuman y las cubre un soplo de hadas; los pajarillos se mueven inquietos y entonan sus pesterros trinos; los rústicos vuelven de sus faenas:

Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Sta. Cruz de Tenerife para los que á continuación se expresan: Las fechas son aproximadas

| DESTINO | VAPORES | DIÁ |
|--|-----------------|---------|
| LONDRES | Gaika * | 28 » |
| | Rimutaka | 30 » |
| | Vía Gibraltar | |
| | Goorkha | 5 Octb. |
| LIVERPOOL | German * | 13 » |
| | Ionic | 14 » |
| HAMBURGO | Orange Branch | 22 Sep. |
| | Mamari | 25 » |
| Cape Town y puertos del Sur y Este de Africa | Alexandria | 22 » |
| | Avondale Castle | 29 » |
| Cape Town Hobart Wellington N. Z. | Arawa | 22 » |
| | Ruapehu | 6 Octb |
| Cape Town y Puertos Australia | Salamis | 3 Octb |
| | Antonia | 4 Octb. |

* Estos vapores harán escala en Santa Cruz de Tenerife, siempre que haya carga ó pasaje suficiente.

Para los puertos del sur de esta isla

El magnífico y rápido vapor **VELOX**

saldrá de este puerto todos los Domingos á las 6 de la mañana, regresando los Miércoles á la tarde.

Admite carga y pasajeros. Para más informes dirigirse á sus Agentes, Miller, Wolfson & Co., Marina, 3.

Compañía Trasatlántica

(ANTES DE A. LOPEZ Y C.)

Servicio del mes de Octubre. de 1910

| NOMBRES DE LOS VAPORES | DIAS DE SALIDA | DESTINOS |
|----------------------------|----------------|--|
| León XIII. | 9 | Montevideo y Buenos Aires |
| San Francisco. | 11 | Santa Cruz de la Palma, y Fernando Poo. |
| M. L. Villaverde. | 14 | Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. |
| P. de Sarrástegui. | 16 | Cádiz y Barcelona. |
| Montevideo | 18 | Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Limón, Puerto Cabello, Sabanilla, Curaçao y La Guaira, con trasbordo en la Habana, Progreso y Veracruz. |
| Monserrat | 30 ó 31 | Cádiz, Barcelona y Génova. |

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, Viuda é hijos de Juan La-Roche.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET & CO.

El magnífico vapor

"ARZILA"

Saldrá para Londres el día 9 de Octubre de 1910 admitiendo carga y pasajeros.

Agentes MILLER, WOLFSON & CO.

Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, á fin de procurar reservar el hueco.

BUCKNALL STEAMSHIP LINE LTD.

El magnífico vapor,

Buluwayo

Saldrá para Londres el día 22 de Septiembre de 1910 admitiendo carga y pasajeros.

Agentes MILLER WOLFSON & CO.

Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, á fin de procurar reservar el hueco.

AFINACIONES. Encuéntrase en esta Capital el acreditado afinador de pianos, armonios y organos. Pedro Luis Grizzioti, quien tiene el gusto de participarlo á su distinguida clientela y al público en general. Hotel internacional. Cuarto número 21.

Vapores correos de Africa

El magnífico vapor

LUIS VIVES

Saldrá el día 3 de Octubre. para Las Palmas, Puerto Cabras, Arrecife, Mogador, Saffi, Mazagan, Casablanca, Rabat, Larache, Tánger, Ceuta, Río Martín, Peñon-Velez, Alhucemas, Melilla, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros.

Para informes, F. A. Brage.—Cruz Verde 24.

MILLER, WOLFSON & Co.

BANQUEROS

Representantes del Commercial Union Assurance Co., de Londres

Oficinas: Eduardo Cobán núm. 3. (Marina) SANTA CRUZ DE TENERIFE

Compra y venta de oro y billetes de Bancos extranjeros.

Giros en cheques y letras sobre todas las plazas del mundo.

Cartas de Crédito sobre las plazas de España, Extranjero y América.

Negociaciones y descuentos de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero.

Cuentas corrientes en toda clase de monedas.

De más operaciones de Banca

Horas de despacho: de 9 á 11 y de 1 á 3



| PAQUETES DE PASTILLAS | PESETAS |
|--|-------------|
| 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos | 14, 16 y 17 |
| 2.ª marca: Chocolate de familia... 400 — | 14 y 16 |
| 3.ª marca: Chocolate económico... 350 — | 16 |

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

"La Gaceta de Tenerife"

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

Precio de suscripción

Al mes. 1'50 PESETAS

Anuncios, precios muy reducidos.—Esquelas mortuorias.—Aniversarios.—Misas etc., precios económicos.

BODEGAS BILBAINAS BILBAO - HARO

Vinos finos de mesa

Tintos — Blancos y Claretos

Rioja — Valdepeñas—Alicantes

DEPÓSITO Doctor Allart, 11.

TELÉFONO 383 — Teobaldo Power 12 y 14

GERENTE Juan Claverie

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente, y sin igual perfección.

ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

Se remite libre de gastos, previo envío de

DIEZ PESETAS

Sociedad Patent MAGIC WEAVER, Paseo de Gracia, 97—BARCELONA.



IMPRESA A. J. BENITEZ.—SAN FRANCISCO 6 y 8.

todo descansa, descansa... De pronto, suena una dulce melodía, con notas extrañas que llevaban al alma dejos desgarradores de llantos, de sentimientos envueltos en el aroma de la mirra y del incienso, de puro misticismo... Aquellas notas, unas veces cerca, otras lejanas, se confundían con cánticos religiosos y con el tañido de la esquila del templo que con estertores anunciaba la muerte del día, tocando quedamente el *Angelus*...

El joven desfallece, se cubre con la mano el rostro, se levanta y marcha con paso firme y resuelto á las puertas del templo, donde se postra de rodillas... ¡Oral!

Aquellas notas, aquellos arpegios lanzados al aire por manos invisibles de ángeles, se van acercando, y las voces antes confusas se oyen claras. Cesa aquella orquesta y aquellas voces, el joven cree sufrir una alucinación y se frota los ojos y mira á su alrededor: La naturaleza ha desaparecido, nada ve, nada percibe su vista, nada oye... Extremecimiento extraño agita su pecho con tan fuertes y encontradas emociones, un sudor frío corre por su frente, la respiración se le hace fatigosa, el aire le falta y cae desvanecido en el atrio del templo, pronunciando el dulce nombre de su Madre...

En aquel supremo instante se va acercando lentamente una doble fila de religiosos, circunspectos y graves, que recorren procesionalmente los claustros del Convento; pasan por el lugar donde el joven yace sin sentido y se apresuran á recogerlo, reconociendo al nuevo novicio y revistiéndole con los hábitos talarés. Todos abrazan al compañero, al esclavo del Señor... A lo lejos, se oyen los murmullos suaves de la orquesta, y las voces apagadas de los cantores que entonan el *Te Deum laudamus*, en acción de gracias al Dios de la Misericordia...

El joven ha muerto para el mundo y vive la verdadera vida...

ojos llenos de lágrimas en señal de gozo, de alegría de júbilo, bendecirán á su adorado hijo y le dirán: «A Dios, hijo de nuestra alma, sigue con paso firme y voluntad de hierro el camino de la virtud, que es el de la salvación. Tú has conocido á tiempo lo que es el mundo, sus pompas y vanidades, alejándote para siempre de él vas á vivir la verdadera vida... Porque en el convento, aprenderás á contemplar á Dios muy de cerca, y El comunicará los grandes tesoros que encierra, haciéndote digno imitador de Cristo»...

Los padres verán alejarse pausadamente al hijo, que con la cabeza inclinada sobre el pecho, los brazos cruzados y andar firme, camina solo en dirección al claustro que se yergue solitario y mudo entre áridas colinas. Ya los padres no ven á su hijo; ya á éste le ha ocultado una revuelta del camino; pero aún los viejecitos creen ver su silueta que vuelve la cabeza y les bendice... mientras ellos siguen llorando... llorando...

¿Qué piensa en el camino el joven, que lleno de ilusiones abandona el mundo tan prematuramente?... Piensa en mil cosas diversas, en multitud de imágenes que se agrupan en vertiginoso torbellino ante su imaginación, y que él va enterrando como quimeras, fantasmas, esfinges que le atormentan... Piensa que siendo muy niño era feliz, con esa felicidad angelical del que nada vé, ni en nada piensa; ya mayor disfrutaban sus padres una regular comodidad para llevar una vida tranquila de burgueses, pero continuas desgracias, producto del destino, fueron destruyendo á pasos agigantados dicha fortuna, precisamente por aquellos tiempos en que su madre le daba buenos consejos, inculcándole la idea de consagrarse á Dios... El joven hace alto á la sombra de un almendro, se limpia el sudor de la frente y enternecido solloza...

Tras algunos sacrificios logró ensanchar sus es-